

24/2



Redacción Administración y

Talleres

Camino de a Torre

Apartado Correos [Nº 42

# DIARIO MARIROQUIT

Periodico independiente, de informacion general y de anuncios, y defensor de los intereses de España en la Zona

Larache, Año XVI, Núm. 4443

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LOPEZ RIENDA

Domingo 22 de Septiembre de 1935

## INTERESES LOCALES

### Con nuestra actitud defendemos los intereses de la ciudad

Tenemos que volver al tema planteado ya en las columnas de este periódico el pasado año y que pone de actualidad nuevamente en estos días, sobre la defensa de las industrias locales, porque parece ser que han habido comerciantes que han recogido firmas para solicitar esa competencia que había de llevar al cierre de una industria establecida hace años en nuestra ciudad.

Algunos de estos señores comerciantes han hecho público que lo que a ellos les importa es su interés particular y no los intereses de los industriales, y por lo tanto mucho menos los intereses generales de la ciudad.

De estos criterios individualistas viene la falta de fuerza en los organismos mercantiles, que conscientemente de sus deberes por encima del interés particular, saben que hay que defender los intereses de esas industrias que aportan a la ciudad una producción que consume la población.

Y hemos dicho que nos ocupa hoy el caso de la fábrica de hielo a la que se intenta torpedear con una competencia ilícita hasta cierto extremo, porque no debemos olvidar que las naciones y los pueblos hoy como ayer tienen que defender su producción y por todos medios impedir que sean arrojados por la competencia extranjera.

Mucho más en estas ciudades creadas con el esfuerzo de modestos capitales es preciso, que para hacer de Larache una ciudad moderna, han ido creando dentro de sus posibilidades que las industrias necesarias al consumo de la ciudad para que ni el comercio ni el pueblo tenga que ser tributario de otra ciudad en la que radica la fábrica que lanza esa competencia para destruir a la industria de nuestra ciudad y que quedan sin trabajo unos obreros

cuencia con que llegan a nuestra plaza toneladas y toneladas de mercancías procedente de Tánger, para inutilizar la entrada de estos mercancías por el puerto de Larache, con los consiguientes daños para representantes, agentes de aduanas y personas que viven del acarreo de estas mercancías.

No podemos permanecer imposibles víctimas como llegamos a ser algunos señores que si pagaban patente ni residían en Larache, conciertan ventas con unos céimos de ventajitas y a los ocho días vienen toneladas de mercancías desembarcadas en un puerto extranjero y rival en el que quedan unos beneficios que restan a nuestro puerto.

A toda esta competencia hay que poner coto, y nadie debe estar más interesado en ello que nuestras autoridades y nuestros organismos mercantiles, defensores como nosotros de los intereses generales de la ciudad y de ningún modo del interés particularismo de unos señores.

### La función de gala de mañana

Existe una extraordinaria animación para la función de gala que mañana lunes tendrá lugar en el Teatro Español y que ha de constituir un grandioso éxito artístico y económico.

Nos han asegurado que la interpretación de «Doña Clarines» ha de ser perfecta y que sus entusiastas intérpretes han de cosechar numerosos aplausos.

También nos dice que las decoraciones debidas a la luz del genial dibujante Pico han de llamar extraordinariamente la atención.

Todo está preparado para que el festivo, alcance el título augurado por sus organizadores guiados todos por el beneficio final del mismo.

A continuación publicamos el programa integral de esta función de gala que a beneficio de la Casa del Niño se celebrará mañana a las diez de la noche.

El programa de dicha función es el que continúa en publicamos para conocimiento de los señores, que con su asistencia a dicha función, cooperan en su ingreso a este beneficio establecimiento como es la Casa del Niño.

1.º La comedia en dos actos de don Jacinto y don Serafín Alvarez Quiñero, «Doña Clarines».

Reparto.—Doña Clarines, señora de Dema; Tata, señora de Navarreda; Marcel, señorita Cuchita García Conde; Doña, señora de Bango; don Basilio, señor Dema; Luján, señor Benenguer; Miguel, señor Blanco; Escopeta, señor Guevara; Crispín, señor Alázar.

Apuñalador, señor Gutiérrez Barnat; traspuñal, señor Cobrea.

2.º El pasacalle del maestro Penela, «La Mariposa».

Reparto.—Sra. de Dema, señora de Bango, señoritas de García Conde (Cuchita y Carmela), Ortega (Chirchi y Mari T.), Valero, Torres, Fordy, (2.º).

3.º El ballet «El lino en el baño».

Reparto.—Sra. de García, señora de Omeñaca, señoritas de Parise (Huguette y Raymond), García Conde (Carmela), Conde (Lidia), Ortega (Chirchi y Mari T.), Valero, Torres, Fordy, (2.º) y Pico.

### La tramitación de la crisis

## Se espera que hoy el jefe del Estado encargue la formación de nuevo Gobierno

### La tramitación de la crisis

Madrid, 21.—A las diez menos diez de la mañana llegó a Palacio el Presidente de la República quien inmediatamente pasó a su despacho.

Momentos después se dieron las oportunas órdenes a fin de que comenzaran las consultas.

### La consulta de Marañez Barrios

Madrid, 21.—A las once de la mañana abandonó Palacio el ex presidente del Consejo don Diego Marañez Barrios, quien entregó a la Prensa una nota con la consulta que había evacuado cerca del Presidente de la República.

Dice en ella que el Gobierno que se constituya habrá de seguir dos líneas esenciales: primero, restablecimiento de la paz interior, y el segundo, rectificación de la voluntad política del país en el orden de una de la ciudad, con la participación de la prolongación de la situación presente que causa daños al país y a los españoles les unos contra otros.

### La del señor Cambó

Madrid, 21.—Las once y cuarto de la mañana abandonó la Cámara presidencial el señor Cambó, que entregó también a los periodistas una nota con la consulta evacuada cerca del Presidente de la República.

Dice en ella que la situación internacional exige la necesidad de reforzar el régimen, y por lo tanto aconseja la formación de un Gobierno que pueda vivir dentro de las actuales Cortes con bases amplias y que su labor sea eficaz.

### La del señor Maura

Madrid, 21.—En turno de consultas le sigue el señor Cambó, el señor Maura, quien dijo a los periodistas que había manifestado al Presidente de la República que desde hacia un año venía aconsejando al Gobierno que volviera a la normalidad constitucional, y más aún hoy dada la gravedad del momento exterior.

### La opinión del señor Iratusta

Madrid, 21.—A las doce menos veinte abandonó Palacio el señor Iratusta, representante vasco, y preguntas de los informadores dijo haber aconsejado al señor Azaña Zuloaga la rectificación de la constitución de un Gobierno que se constituya dentro de la normalidad constitucional.

Aboga también el señor Iratusta por el impulso de las

construcción naval, resolución del paro obrero, convocatoria de elecciones municipales y de diputados, ley electoral nueva, etc.

Terminó diciendo el señor Iratusta que al Estatuto vasco también se le sabe prestar mayor atención.

### Lo que aconseja el señor Santaló

Madrid, 24.—Por no llegar a la hora anunciada para el señor Santaló, en la Secretaría de la Presidencia de la República facilitaron una nota con la consulta evacuado telefónicamente por el Presidente de la República con dicho señor.

Dice la nota que el señor Santaló que la situación presente exige un cambio en la orientación política, con la formación de un Gabinete de coalición republicana y que se imprimiera la política de gran pacifismo, con la convocatoria de elecciones legislativas.

### LA CONSULTA DEL SEÑOR CHAPAPRIETA

Madrid, el señor Chapaprieta evacuó su consulta con el Presidente de la República a las doce y cuarto, diciendo a los periodistas que contra su costumbre no tenía nota alguna, por ignorar que clase de consulta iba a hacerle el Presidente de la República. Hace destacar que tenía única y exclusivamente su representación personal.

A preguntas de los informadores dijo que no se pueden disolver las actuales Cortes.

### LO QUE ACONSEJA EL SEÑOR SANCHEZ ROMAN

Madrid, 21.—Al abandonar el Palacio el señor Sánchez Roman, después de evacuada su consulta con el Presidente de la República, dijo a los representantes de la Prensa haber aconsejado un cambio en la política actual con el nuevo Parlamento que resuelva el paro obrero.

### LO QUE DICE EL SEÑOR IRANZO

Madrid, 21.—Le corresponde en turno de consultas a Sánchez Roman, el señor Iranzo, que a preguntas de los informadores dijo haberse limitado a dar al señor Azaña Zuloaga sus impresiones sobre la situación exterior. Dice que es necesario un Gobierno que se constituya dentro de la normalidad constitucional.

—¿Con estas Cortes?—se le pregunta. —Si se puede, sí—dijo.

### UNA NOTA DEL GABINETE DE PRENSA

Madrid, 21.—En el Gabinete de Prensa de la Presidencia de la República facilitaron a la prensa una nota en la que dice que a las cuatro y media de la tarde de hoy se reanudarán las consultas, siendo llamados a dicha hora a Palacio los señores Marañón, Osorio y Gallardo y Goza y Posada.

Añade la nota que el jefe del Estado conferenciará también telefónicamente con los señores de Urdaneta, Harfado, Pedregal y don José Ochoa y Gasset.

### EN LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO

Madrid, 21.—A las diez de la mañana acudió a su despacho oficial el jefe del Gobierno, señor Lerroux, celebrando seguidamente una conferencia con los ex ministros radicales Pareja, Llaveros y Ochoa.

También hubo momentos después el señor Lerroux con el señor Chapaprieta.

### Justicia y las consultas

Madrid, 21.—A las cuatro y media de la tarde han comenzado las consultas.

### El doctor Marañón

Madrid, 21.—El primero que acudió esta tarde a evacuar consulta, fué el doctor Marañón quien al salir facilitó a los periodistas una nota en la que dice que dadas las circunstancias del mundo, los asuntos interiores requieren paz, y que debe de subsistir una estabilidad de fuerzas exentas de todo extremismo.

### El señor Osorio y Gallardo

Madrid, 21.—El señor Osorio y Gallardo aconsejó un gobierno republicano que continúe la obra económica del señor Chapaprieta y la de orden público del señor Portela Valladares. Esto es una política social, pero no socialista y convocatoria de elecciones.

### Sánchez Roman

El Sr. Sánchez Roman facilitó una amplia nota en la que aconseja un Gobierno constitucional de republicanos y socialistas.

Madrid, 21.—El último Mas información en la página cuatro



# Leche condensada danesa P. F. Esbensen

Sasa fundada en 1870

Esá es la marca que ofrece mas ventajas. Calida l. Garantía Economía

En muchas latas salen cheques de cinco, veinticinco y cincuenta pesetas

Además hacemos bonitos regalos a cambio de los sellos que se encuentran en las latas.

## LECHE ESBENSEN de fama mundial

No hallará usted marca mas conocida en todo el mundo ni que tenga más adictos

Cheques de 5.25 y 100 pesetas se pagan todos los días en la oficina de ABRAHAM ELEGUI, calle Canal 115. Cheques y regalos por las etiquetas

Comprando LECHE ESBENSEN

Elegir el jabon

### Biancator

El mas perfumado de todos

Depositarlo: ALFRED GIESE

### Ferrocarril Larache-Alcazar

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida		ESTACIONES		Precios ida y vuelta				
1.ª	2.ª	3.ª	4.ª	Salida Larache-Mensah	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª
0.60	0.85	1.15	0.70	Salida a las 8 h.	3.90	2.80	1.75	1.00

Salida Apeadero a las 16 h.

60 1.85 1.15 0.70 Llegada al Mensah 0.90 2.80 1.75 1.00 a las 17 h. 15.

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

#### TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4 X5 X6 y X7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones. Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las lecturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las estaciones del mismo

### Francisco Vicente

ABOGADO

Calle de la Libertad número 36

### Agencia de Aduanas

Jacob L. Benchetón

LARACHE - ALCAZAR

### Radio PHILCO

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1931  
CASA "GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos español  
Antonio García de Castro

### Dr. Banegas

Ex interno del Hospital de S. Carlos, Madrid

Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

### José A. de Reyes

Abogado

Plaza de España Casa Contreras

### JOSE CALLEGO-Banegas

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Alcazarquivir-Larache

### Monopolio de Tabacos del Norte de Africa

Cigarros de la "Habana" desde 0'75 pts. en adelante  
Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40  
Picadura superior, Extra y Flor de un Día  
Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

### anco Cinzano

(vermouth blanco dulce patentado)

### Quinado Cinzano

(aperitivo tónico digestivo)

### VERMOUTH CINZANO

(la gran marca universal)

lea usted  
Diario Marroquí

¡Aficionados!

¿Aspiráis a ser ricos? Adquirir vuestros déclimos de lotería en la afortunada casa de cambios de don Elías H. Cohen, junto al antiguo restaurant Jevillano por ser la que más premios da en todo los sorteos.

Realizad vuestros viajes por todo Marruecos en  
La Valenciana, S. A. Tetuan

### Diario Marroquí

El establecimiento de Ediciones y Publicaciones a las que se suscriben en el Diario Marroquí, bajo la casa del señor Benchesón

Anuncie siempre en  
DIARIO MARROQUI

### Electras Marroquíes S. A.

Centrales a vapor, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Rio Martín

Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado con o sin fuerza motriz

Próxima apertura de (2)

De Madrid

### Extranjeros en España

Las dificultades para los españoles que trabajan en el extranjero no cesan de aumentar. Un día nos enteramos de que Francia deja sin ocupación a obreros españoles bien capacitados, otros telegramas anuncian que el éxodo de los emigrantes españoles de América no cesa. Recientemente unos repatriados procedentes de Cuba, lanzaban un grito de conmiseración en favor de los compañeros que quedaban allí. Están sin trabajo. Muchos han de dedicarse a la mendicidad. Este fué el grito. Y los repatriados que conocen España y la emigración, añadían que encontrarse en España sin trabajo es menos duro que hallarse en el extranjero en la misma situación. En España están las familias, los amigos... y el corazón de los españoles. Es cierto de darse facilidades a los emigrantes en el regreso para que regresen a su país.

Estas preocupaciones tan extendidas en todas partes y de una actualidad tan dolorosa y viva, ya las hemos traído anteriormente a estas columnas. En los países extranjeros no hacen ya los obreros españoles; poco a poco tendrán que retornar todos ellos a la tierra madre, si acontecimientos que no son de desear, no trastrecan y revuelven el discursillo normal de las cosas.

¿Qué es lo que odia hacer España ante estas circunstancias? Co único que podría hacerse lo ha hecho el Gobierno, con un decreto publicado en la «Gaceta» de Madrid, el 31 del pasado agosto. España se defende al defender a los obreros españoles; nuestro país contesta con ese decreto a las medidas adoptadas por otros países contra nuestros obreros.

¿Cuántos extranjeros trabajan en España? La estadística arroja un número superior al que suponíamos. Son cien mil extranjeros los que trabajan actualmente en nuestra patria. Los ingresos que perciben pasan de los mil millones de pesetas. Hay que tener en cuenta

que un buen porcentaje de estos extranjeros ocupan puestos de directores o son técnicos, que cobran también sueldos elevados.

El espíritu del decreto sobre los extranjeros que trabajan en España, es de estricta justicia. En él se acuerda, sobre todo, que haya reciprocidad de trato con los diferentes países. Es decir, nosotros nos limitamos a responder en el mismo tono que nos hablan.

Esta inspirada esta disposición asimismo en las que son vigentes en la actualidad en otros países. Se exige al trabajador extranjero la carta de identidad profesional. Los que ahora sean admitidos por una empresa sólo podrán ocupar su puesto siempre que no lo solite un español con la misma capacidad. Con este motivo en la «Gaceta» se irán publicando las peticiones de cartas de identidad profesional para extranjeros. Y los españoles que se consideren con las aptitudes correspondientes, podrán solicitar esa plaza en el término de quince días. Los extranjeros que ya se encuentran trabajando o quedarán en sus puestos, según proceda. Los organismos correspondientes del Estado son los que controlarán y regularán desde aquí en adelante el trabajo de los extranjeros en España.

Como colofón de los pedidos en masa de los obreros españoles que trabajaban en Francia, también procedió el Gobierno de la vecina República contra los pequeños comerciantes e industriales españoles al establecidos. Nuestro Gobierno ha acertado a disponer que no se autorice establecerse a un extranjero, siempre que un español justifique que tal negocio le ocasiona a él perjuicio. Las solicitudes se publicarán en la «Gaceta» y habrá un plazo de quince días para las reclamaciones.

España se defiende; no hay el menor asomo de presalitis en esta disposición. Es una necesidad, poco grata, dada nuestra manera de ser, de atender a

nuestros desocupados forzados. Esta política, a la que ningún español opondrá el menor reparo, es la única que puede seguirse, cuando todos los países se encierran en sí mismos y defienden sus intereses con el abinco y la desesperación de los que están en ruinas. Durzas de los malos tiempos. Pasó aquella época en que los visionarios soñaban con la desaparición de las fronteras. Estas cada vez se hacen más altas y más inexpugnables. Las naciones ya no sólo rechazan a los forasteros, sino que prohíben a los indígenas que marchen a otros países. En algunas naciones de Europa, los naturales de ellas están presos dentro del territorio nacional. El Estado se ha tragado al individuo. La pobreza y la necesidad han hecho boscos y crueles a los Estados. El mundo es así. A España no le queda otro remedio que seguir la corriente y defender los intereses de sus trabajadores, que son los suyos.

Santiago de Peñalza

### Futbolera

Otra vez voy a pronosticar lo que pasará en Marruecos el domingo.

El pasado, tan sólo acerté uno, el del Africa-Magreb.

Arora que yo «al revés te lo digo para que me entiendas», si no acerté fue una equivocación.

Seguiremos al revés. La sociedad tangerina ganará al Ceuta.

El Español vencerá al Africa.

El Racing peraxará con el Magreb.

Y el Larache derrotará al Athlétic.

Fereres debutará con el Ceuta. Que calladito lo tenía.

Yo no creo lo que dicen que él se ha ofrecido a todos los clubs de Marruecos.

Lo que sí creo y es verdad es que el Ceuta ha conseguido un buen jugador.

Quizás uno de los más científicos y geniales de todo Marruecos.

Me acuerdo de muchas de sus jugadas. Sobre todas sus magníficos tiros. Se arrojó al guardameta y entró con el cuero en la red.

Habra quien marque o haya marcado muchos goles llegando a la meta con el balón, pero de la forma que el, no.

Llegan y ganan a todos por velocidad, es mérito pero no tanto como llegar con talento, inteligencia, con cabeza, como llegó él.

Bueno a todo esto, habrán muchos que se preguntarán ¿que partido fué ese?

No... no lo digo... rabia, anda,

El Arco Iris no jugará el domingo por causas ajenas a su voluntad.

Jugarán el Unión y el Híala.

Dos conjuntos iguales y resultará agradable y entretenido.

INOKAE

### RADIO JEREZ

E. A. J. S. S.

PROGRAMA DEL DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 1935

Emisión de 12'30 a 1'30 de la mañana

Chispero, pasodoble, de Flore; Box de la leyenda del beso, por Julián Puído; Tink. Triuk, vals, de Lindermann; Himno estudiantil, de la loca juventud, de Guerrero; A la luz de un candil, tango, de Flore; Vida española, vals, de Rizz; Preludio en sí menor, de Bach; Sonata patética, de Beehove; Orq. Sinfónica, Vals triste, de Sibelius; Orquesta Dajos Bela; El oro del Rhin, de Wagner; Chotis de la rev. Por sí las moscas, de Alonso; La marcha de los vagabundos, fox de la película El rey vagabundo, de Frimí; Sevilla' nas, banda sevillana de Tomares.

Emisión de 3'30 a 5 de la tarde

Veleta de campanar, pasodoble, de Félix; La j. va de mon Seigneur, java, de Paré; Tus besos fueron míos, tango, de Aie'te; Terrible como un chacal, de la loca juventud, de Guerrero; Mi suegra no me quiere, de Acuña; Un caballero alegre, vals, de Crumi; El Mesta, Pastoral, de Haendel; Sonata en do sostenido menor, claro de Luna, de Beehove; El minuetto famoso, de Paderewski; Orquesta Dajos Bela; Los bañistas, de la revista Por sí las moscas, de Alonso; Preludio, de la ópera El anillo de hierro, de Marqués; Sólo una rosa, fox de la película El rey vagabundo, de Frimí; Cante flamenco; Música de baile.

Emisión de 9'30 a 11'30 de la noche

Oviedo, pasodoble asturiano, de Marqués; Leonor, one-step, de Dawson; Chulo de postín, chotis, de Marquina; Amapolá, tango-canción, de Lacalle, por Migue. El ta; El chamuyo, tango, de Canari; Piccadilly, one-step, de Jaskiewicz; Bimba non tá viciada, de Conessi, por Miguel Fico; El carretero, tango, de Vaccarez; Los Varedores y Torcepto, de la zarz. Luisa Fernanda, de M. Torreba; Canto a Murcia, y canción al platero, de la zarz. La Parranda, de Alonso; La Menegida, y vals del caballero de gracia, de la Gran Via, de Chueca; Amor sincero, fox, de Granel; Si vas a París, one-step coreado, de Ledesma; Dúo segundo acto, de

### El conflicto italo-abisinio

Una escuadrilla de torpederos y submarinos Tropas abisinas a Didedaue

Tenerife, 21.—El Semaforo ha divisado una escuadrilla de torpederos y submarinos, no precisándose, por su larga distancia, a qué nacionalidad pertenecen ni el rumbo que llevan.

Italia no aceptará las pro posiciones del Comité

Roma, 21.—Se ha celebrado consejo de ministros con el fin de examinar las pro posiciones del Comité de los Cinco.

La reunión terminó fallidamente al final de ella una nota, en la que se dice que considera inaceptables dichas proposiciones.

¿Llegan a un acuerdo Inglaterra y Francia?

Londres, 21.—Los periódicos anuncian haber llegado a un acuerdo Francia e Inglaterra sobre la fijación de actitud en caso de ataque a la Europa central.

Adis Abeba, 21.—Cinco mil soldados de Infantería han salido con dirección a Didedaue.

El ministro inglés en esta capital, he celebrado una conferencia con el Negus, y parece ser que el emperador le ha pedido nuevos plazos para responder a las proporciones hechas por el Comité de los Cinco.

¿Abisinia acepta las pro posiciones?

Londres, 21.—Los periódicos publican una información según la cual en Ginebra se encuentra ya la propuesta de Abisinia, en contestación a las proposiciones del Comité de los Cinco.

Añaden las informaciones que el Negus ha aceptado las proposiciones bajo algunas reservas.

tadas las proposiciones convenientemente cerradas y lacradas, las que podrán ser entregadas en la Secretaría de este Organismo hasta una hora antes de la celebración del concurso, o sea, hasta las 9 de la mañana del expirado día 25.

Larache a 9 de Septiembre de 1935.

El Capitán Secretario MIGUEL BALBAS. Rubricado V.º B.º

El Coronel Presidente

Juan Sánchez Ferrero ABOGADO

El Bufete de este Abogado a partir del día de hoy, ha quedado instalado en el Pasaje Gallego.

Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela.

### Se alquila

Para el mes de septiembre próximo, el patio y almacenes que ocupan actualmente don A. B. Ilguera.

Darán razón D. José Favi Calle 14 de Abril nº. 51.

Dr Octavio Freyero Amor

Análisis Clínico y Medicina General

Horas de consulta de 5 a 7 de tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucens, antigua Casa de Emilio Dabl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana».—Alcazarquivir.

### DIARIO MARROQUI

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco de tabaco del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.

¿ú de siempre en este periódico

Comerciantes. Consumidores. Adhieren a

**L'Étoile**  
(La Es Relia)

La nueva fórmula de publicidad para la prima

La garantía de la Casa de los Cupones L'ETOILE son sus 20 años de existencia.

Estos cupones pueden canjearse en casa de su proveedor o en L'ETOILE, calle Galdúy García Hernández

Visite nuestros Almacenes y se convencerá de las excelencias de los Cupones.

### La tramitación de la crisis

Fina

de los consultados fué el señor González Pasada que aconsejó un Gobierno de concentración que restableciera el régimen fundamental.

#### Una nota del Presidente

Madrid, 21.—Terminadas las consultas, el Presidente de la República salió de Palacio para dar un paseo por el campo del Moro.

El jefe del Negociado de Prensa de la Presidencia de la República facilitó a la Prensa una nota diciendo que S. E. necesitaba meditar las consultas celebradas hoy y que mañana continuarán otras aunque pocas, como también ampliar otras antes de decidir nada.

### Interesantes manifestaciones del jefe del Gobierno

Al salir de la Presidencia el señor Lerroux preguntó a los periodistas qué opinaban de la crisis manifestándole que creían que él sería el encargado de formar gobierno.

Un periodista dijo al señor Lerroux que la crisis había causado poca sorpresa y emoción, a lo que contestó que no ha sido oportuno y por lo tanto ha sorprendido al jefe del Estado y los ministros.

El jefe del Gobierno dimisionario señor Lerroux fué visitado en la Presidencia por los señores Chapa Prieta, Pareja Yébenes, Orozco Guerra del Río y Samper.

anulándose las especiales de la Escuela Superior de Guerra.

Auxiliar Subalterno don Guillermo Fernández Soto.

#### Bajas

Causan baja en el Ejército por fallecimiento los siguientes: Cab. Herfa.—Comandante don José Legido.

A. Alfalfa.—Capitán don José Álvarez Casuso.

I. Genieros.—Alférez don Manuel R. Illón.

Oficiales Militares.—Oficial segundo don Manuel Torres.

Levados.—Coronel don Julio Cordero y capitán don Guillermo Planes y don Domingo Gómez.

#### Vacante

Se anuncia vacante la plaza de teniente coronel de Ingenieros de la Comandancia de Obras de la segunda división.

#### Rectificación

Se rectifica el nombre del sargento primero del Tercio Eloy González Mallorca, que es Florentino Santamaría Mallorca.

#### Retiro

Se concede el retiro al auxiliar administrativo del Cuerpo

### Comisión de límites de Marruecos

Se dispone que la presidencia de la sección técnica española en Comisión Hispano Francesa de límites de Marruecos, recaiga en el jefe de la Comisión de límites de África, comandante don Darío Gazapo.

### Disposición sobre el personal de antiguas clases

Se resuelve que el personal de antiguas clases de categoría, procedente de la ley de 1918, no acepto a la de 4 de diciembre de 1931, pero sí a la de 5 de julio de 1934, sea escalafonado en el Cuerpo de Suboficiales en el puesto que le correspondiera de haberse acogido a la ley de diciembre de 1931, según su antigüedad de sargento.

Si a alguno le corresponde el ascenso se le dará la primera vacante, colocándole su puesto en la escala.

Esta disposición producirá efectos retroactivos a partir de la primera revista del nuevo empleo.

### Intervención Regional de Larache

Hoja informativa correspondiente al día 27 de septiembre de 1935

Sucesos.—Ninguno.

Servicios y recorridos.—Por fuerzas de la Matanza Armada se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronteras y playas sin novedad.

Servicios médicos.—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: en Beni Issaf, consultorio, 37; en Larache, dispensario, 218; en Alcázar dispensario, 127; en Beni Gorfet consultorio, 39; en Feña Had, consultorio, 22; en Arcila, dispensario, 46; en Al Serif, consultorio, 15; en Beni Arós, consultorio, 53; en el Jijot, consultorio, 24.

Total, 568.

Servicios veterinarios.—Asistencia.—En Beni Gorfet se prestaron 4 asistencias.

En Beni Arós se prestaron 6 asistencias.

En Beni Gorfet, 4.

Perros sacrificados.—En Beni Gorfet fueron sacrificados 6 perros y gubundos.

Zocos.—Con regular concurrencia se celebró el Jemis de Beni Arós, asistiendo el interventor, médico, intérprete, mozo herrador y sanitario.

Matadero.—En el de Larache: vacuno, 9; lanar, 5; cabrío, 0; porcino, 3.

En el de Alcázar: vacuno, 12; lanar, 15; cabrío, 0; porcino, 0.

En el de Arcila: vacuno, 1; lanar, 2; cabrío, 1; porcino, 0.

En el Jemis de Beni Arós: vacuno, 0; lanar, 5; cabrío, 3; porcino, 0.

Suman: vacuno, 22; lanar, 27; cabrío, 31; porcino, 3.

Mercados.—En el de Larache se reconocieron 47 litros de leche, 1.024 kilos de pescado, 395 kilos de crustáceos y 60 de moluscos.

En el de Arcila se decomisaron 1 bigada y 1 pezón vacuno.

En el de Alcázar se decomisaron 5 parcelas.

En el de Alcázar se reconocieron 1.186 kilos de pescado.

Recaudaciones.—En la Junta Municipal de Larache se recaudaron 63.225 pesetas.

En Larache.—Por tarjetas, 20'25; y pasaportes, 3'00 ítem.

En Alcázar.—Patentes, 2'00;

tarjetas, 52'25; y pasaportes, 18'00 ítem.

En Beni Arós.—Por zocos, 184'35; y por multas, 375'00 ítem.

En Beni Issaf.—Por tarjetas, 1'00 ítem.

Trib.—Recaudado en Arcila, 13.264'77; total recaudación Trib. y general del día, 13.164'77.

Presos.—En Larache: existencias, 56; altas, 0; bajas, 0; quedan, 56.

Arcila.—Existencias, 45; altas, 5; bajas, 0; quedan, 50.

En Alcázar.—Existencias, 32; altas, 0; bajas, 0; quedan, 32.

Beni Gorfet.—Existencias, 7; altas, 0; bajas, 0; quedan, 7.

En Beni Arós.—Existencias, 24; altas, 0; bajas, 0; quedan, 24.

En Al Serif.—Existencias, 10; altas, 0; bajas, 0; quedan, 10.

Suman.—Existencias, 174; altas, 5; bajas, 0; quedan, 179.

Enseñanza.—En la Escuela Rural del Jemis del Sahel, 35 asistencias.

Observaciones meteorológicas.—Las observadas en la cabecera de Beni Arós en el día de hoy han sido las siguientes: máxima, 35; mínima, 21; y media 28.

Larache 20 de septiembre de 1935.

### EL INTERVENTOR REGIONAL

### Notas militares

#### Circulares

El «Diario» publica una circular, concediendo a todos los ascendidos a sargentos con fecha 15 de febrero último, la antigüedad de primero de agosto de 1934.

También publica circular relativa a que el personal en situación de disponible, con anterioridad al decreto de destiempo, manifieste en instancia, en un plazo de veinte días, si quiere continuar disponible o volver a activo.

Publica asimismo otra circular, disponiendo que el personal que pasó a disponible B y disponible gubernativa y disponible por el Código, queda automáticamente como disponible, por el día y sus pensos de empleo.

Por último se publica otra circular en la que dispone que desde la revista del mes actual se reclamen y perciban gratificaciones al profesorado de industrias, solo para aquellos que desempeñen funciones técnicas, siendo los tipos los actuales y

### Lo que dice el ministro de Estado sobre la situación internacional

Madrid, 21.—Cuando acudió a la Presidencia el señor Rocha, los periodistas le preguntaron sobre la situación internacional manifestando que el Consejo de ministros italiano había acordado no aceptar las proposiciones del Comité de los Cinco.

El señor Lerroux dijo que marchaba a San Rústel y que si su presencia era necesaria para evacuar consulta mañana, regresaría a Madrid.

Sobre algunas alusiones que se hacían, dijo el señor Lerroux

que a lo mejor al tercer día resultaba entre los muertos o moribundos con ellos, porque siempre había sido un hombre leal y cumplidor con su deber.

Hasta que el señor Alísi comunicase este acuerdo a la Sociedad de Naciones, tal vez pueda surgir alguna iniciación de arreglo.

Dijo también que el gobierno italiano, había tenido tres conferencias para nuestro representante en Ginebra señor Madariaga.

### Teatro España

Hoy, a las tres de la tarde, se proyectará la emocionante película «El aparecido» o «El ferret de las montañas», por el famoso cabalista K. M. Youard.

A las 5, 7 y 10 por última vez, la gran producción Metro Gwynn Mayer, «Adama la mujer», hablada en español por la cultura Joan Crawford.

Próximos estrenos: «El noveno mandamiento», hablada en español y «Paso a la juventud», extraordinaria producción Uffins por Jean Kiepara y Maria Eggerth.

### De la orden de la plaza

En la orden general de esta circunscripción del día 18 del actual, se publica lo siguiente: «Pedido de consignación».

«Excelentísimo señor general encargado del Despacho de las Fuerzas Armadas de Marruecos, en excusa recibida en el día de hoy y me dice lo siguiente: «Por la Subdelegación de Marruecos de la Guardia S. E. en el día de material, 3.º negativo, con fecha 31 de agosto del pasado mes se me dice: El señor ministro ha resuelto que por la Intendencia Militar de Marruecos, se proceda a formular con la máxima urgencia, pedido de consignación de las cantidades que para el abono de la gratificación de conductor y ayudante

### Comisión Gestora del Hospital Militar de Larache

#### ANUNCIO

El próximo día 24 a las 10 horas del mismo, esta Comisión celebra concurso de compra de artículos para las atenciones de este Hospital y Entiermería Militar de Alcazarquivir, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan de manifiesto en las tablas anuenciadoras de los sitios de costumbre, siendo la clase y cantidad de los que se precisan adquirir, la determinada por medio de aquéllas.

Se exigen muestras de cuantos artículos se ofrecen siempre que su calidad lo permita, a fin de que al hacer las adjudicaciones su previo examen pueda aportar a la Junta electoral de juicio para que éstas sean con conocimiento de causa, las que serán admitidas a partir de la publicación del presente anuncio todos los días laborables de 9 a 12 horas en

# Ultima hora

## Se asegura que si Abisinia fuera atacada por Italia intervendrá Inglaterra

Queda una posibilidad de arreglo? Roma, 21.—En el consejo de ministros celebrado esta mañana, aunque el acuerdo ha sido el rechazar las proposiciones del Comité de los Cinco, se indica en la nota oficiosa que indirectamente se podría fijar una base de arreglo.

Un acuerdo franco inglés Londres, 21.—Se dice que ha sido complementado el acuerdo franco-inglés de una inteligencia ante un ataque que provenga de la Europa central.

Mil aviones en Egipto Londres, 21.—Se asegura que en Egipto se encuentran hoy concentrados mil aviones y veinticinco unidades británicas.

El Presidente de la República francesa y Laval París, 11.—Bajo la presidencia del señor Lebrún, se ha celebrado consejo de ministros, examinándose la situación internacional.

El Presidente de la República tuvo elogios para el señor Laval por su actuación en Ginebra.

Quince mil abisinos armados Adis Abeba, 20.—Hoy el Negus ha revistado a quinientos mil hombres perfectamente equipados y armados con armamento moderno.

Lo que se opina en Italia de Inglaterra Roma, 20.—Se opina que la concentración por parte de Inglaterra de cuatrocientos mil toneladas, en el Mediterráneo, aumenta las posibilidades de la guerra, guerra teórica entre dos potencias.

El Comité de los Cinco aún no ha recibido la respuesta de Italia Ginebra, 20.—El Comité de los Cinco ha recibido la

la Secretaría del respectivo Organismo, hasta las 12 del próximo día 19 del actual, por lo que a las que sean objeto de análisis y prueba se cocion se refiere, y el resto de las demás no sujetas a tales requisitos, podrán entregarse a partir de la fecha indicada, hasta una hora antes de la celebración del acto, juntamente con las proposiciones que convenientemente cerradas y lacradas, deberán tener entrada antes de la hora señalada, o sea, las 9 de la mañana del mismo día del concurso, fecha en que finalizará el plazo de admisión deugas y otras.

Larache a 8 de Septiembre de 1935.

El Capitán Secretario Francisco Marquez Rubricado V.º B.º

EL CORONEL PRESIDENTE Música, Rubricado

contestación oficial de Italia a las propuestas del informe, aunque el documento no ha llegado aun a Ginebra.

Se asegura que en caso de que Italia decidiera atacar a Abisinia, intervendrá Inglaterra como mandataria de la Sociedad de las Naciones.

Se aplaza la movilización fascista Roma, 21.—La movilización está aplazada y se aplaza la movilización general fascista.

El rey y la reina regresaron de su viaje a la capital. El martes y no el lunes, el Obispo de Catania celebra a consistorio de ministros.

Madariaga y Eden confieren Ginebra, 21.—El presidente del Comité de los Cinco, señor Madariaga, ha dado un largo paseo con el delegado británico señor Eden, durante el que han celebrado una larga conferencia.

Francia se quejará al lado de la Sociedad de Naciones París, 21.—Dice la Prensa que como no se trata de un litigio anglo-italiano, sino Italia con la Sociedad de Naciones, Francia se pondrá al lado del organismo de Ginebra.

Laval a Ginebra París, 21.—Para asistir a la Asamblea general de la Sociedad de Naciones, que se celebrará el lunes, mañana se trasladará a Ginebra el jefe del gobierno francés señor Laval.

Apareció el duende de Cádiz Cádiz, 21.—Desde hace unos días un desconocido venía arrojando piedras a un patio de vecidos y esto dió motivo a conmentarse las diabluras del duende.

Unas vecinas apostadas en una azotea han logrado descubrir al duende que ha resultado ser Carmen García Cepero, la que ha sido detenido.

Salida de destructores para Ceuta y Mahón Cartagena, 20.—Para Ceuta ha salido un destructor y otros para Mahón.

Pierde unos pendientes de cuatro mil pesetas en la peluquería Zaragoza, 21.—Una señora dejó olvidados en su peluquería unos pendientes de cuatro mil pesetas, y cuando volvió a recogerlos habían desaparecido.

### Cambios

Francos	48'35
Libras	36'35
Dólares	7'34
Suizos	239'00
Bergas	123'25
Roch	294'50
Liras	59'08

Anúncie siempre en este periódico